
一 般 質 問 発 言 通 告 表 
平成３０年３月市議会定例会 

（質問予定日 3月 5日） 

 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

1 4 番 

高橋 菜穂子 

（一問一答） 

1 子育て支援の充

実に向けて 

1 妊娠期から子育て期まで切れ目のない支援が

可能な総合的な窓口を設置できないか 

(1) 利用者支援事業について 

(2) 保健センターの老朽化について 

(3) 甑葉プラザ周辺の子育てゾーンについて 

(4) 母子保健事業と子育て支援事業の一本化に

ついて 

市 長 

関係課長 

2 定住居住につい

て 

1 田園回帰の潮流の中、本市の定住移住推進の

体制と施策はどうか 

(1) 本市の定住・移住の状況について 

(2) 人材のマッチングについて 

(3) あんばいいい家コンペについて 

(4) リフォーム補助金について 

2 6 番 

結城 正 

（一問一答） 

1 各地域市民セン

ターのあり方に

ついて 

1 昨年４月から３地域市民センターに嘱託専門

員を配置し、将来的には正職員を引き上げ、

地域市民センターを運営していくとの方針で

あったが、今後の方向性は 

(1) 嘱託専門員の配置について、市としての総

括は 

(2) 村山市地域づくり推進員（嘱託員）の募集

における雇用条件と採用状況について 

(3) 今後の職員の配置の考え方について 

(4) まちづくり事業に対する市としての方針は 

市 長 

関係課長 

2 ひきこもり者及

び長期不就労者

並びに在宅障害

者等支援事業に

ついて 

1 社会とのつながりを断ち、存在すら見えなく

なってしまいがちな「ひきこもり」に対する

国などの支援が遅れ、長期化・高齢化が深刻

になっており解決を計らなければならないと

考える 

(1) 市として状況をどう把握しているのか 

(2) 市としての支援は、どう取り組んでいるの

か 

3 2 番 

矢萩 浩次 

（一問一答） 

1 産業の振興につ

いて 

1 米生産農家の経営安定化について 

2 ６次産業化の推進について 

3 企業の後継者問題と新規創業者の支援につい

て 

市 長 

関係課長 

2 マイナンバー制

度について 

1 マイナンバーカードの普及状況と利活用につ

いて 

2 マイナポータルへの取り組み状況について 

3 工事の入札契約

制度について 

1 建設工事及び設計業務委託の入札契約の現状

と課題について 

4 1 番 

犬飼 司 

（一問一答） 

1 学校保健安全法

について 

1 施設及び設備の安全点検について 

2 不備の場合の修繕及び購入計画について 

市 長 

教育長 

関係課長 2 村山市教育振興

基本計画につい

て 

1 スポーツ施設や設備、体育・部活動で使用す

る道具の安全点検ついて 

2 不備の場合の修繕及び購入計画について 

3 小中学校グラウンドの排水状況について 

3 部活動の指導者

について 

1 外部指導者の報酬について 

2 部活動指導員の制度化について 



（質問予定日 3月 6日） 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

5 3 番 

菊池 大二郎 

（一問一答） 

1 雪対策事業につ

いて 

1 今季は、厳しい寒波の影響で降雪による被害

が全国的に相次ぎ、雪害に対する国民的な関

心を得たように思われる 豪雪地域にある本

市にあっては、冬期間における市民生活の基

盤確保のために、除排雪体制に対する不断の

検証と向上が求められる また、雪害ではな

く、雪を利活用していく視点が非常に重要と

も考える そこで、以下の事項を含め、雪対

策事業全般について伺う 

(1) 除雪体制の構築について 

(2) 国・県との連携と市民との協働について 

(3) 市民が安心して暮らすための具体的施策に

ついて 

(4) 雪の利活用について 

市 長 

副市長 

関係課長 

6 7 番 

菊池 貞好 

（一問一答） 

1 文化財の継承に

ついて 

1 歴史文化基本構想における概要と今後の方向

性について 

(1) 村山市の偉人について 

(2) 伝統文化について 

市 長 

副市長 

教育長 

関係課長 

2 公共施設の運営

状況と課題につ

いて 

1 クアハウス碁点の現状と課題について 

2 ふるさとふれあい学習館の有効活用について 

3 コワーキングスペースの実績と今後の展開に

ついて 

3 通学通園路の安

全対策について 

1 楯岡小学校の通学路安全対策について 

2 統合保育園通園路の安全対策について 

7 10 番 

中里 芳之 

（一問一答） 

1 （非核）平和宣

言都市としての

村山市の取組み

について 

1 核兵器禁止条約の採択を受けて、平和行政・

平和教育をどうすすめるのか 

(1) 核兵器禁止条約が採択されたことについて 

(2) （非核）平和宣言都市としてのこれまでの

取組みと、条約採択を受けての今後の取組

みについて 

市 長 

教育長 

関係課長 

2 新学習指導要領

について 

1 道徳の教科化は子どもに対する道徳観の押し

つけになるのではないか 

(1) 道徳の教科書について 

(2) 評価について 

2 戦争推進の道具であった教育勅語の現場での

使用について 

8 9 番 

川田 律子 

（一問一答） 

1 今後の給食のあ

り方について 

1 現在、市では小学校の完全給食、中学校のお

かず給食、児童センターの親子給食など多様

な方策をとっているが今後の方向性について

伺う 

(1) 小学校給食について 

(2) 中学校給食について 

(3) 認定こども園の給食について 

市 長 

教育長 

関係課長 

2 じゅん菜沼をど

う守っていくの

かについて 

1 じゅん菜沼（大谷地沼）７ヘクタールもの広

い沼の復興には、組合はもとより地域、市も

一緒になった取り組みにしないと再生は望め

ない状況にあると思うが市長の考えを伺う 

(1) 村山市の観光資源としてのじゅん菜沼の位

置づけについて 

(2) 大谷地沼の生産量の減尐について 

(3) 原因の調査、研究について 

(4) 今後の方向性について 



（質問予定日 3月 7日） 

 

質問者欄の（一括）及び（一問一答）とは、次の質問方式の略称です。 

（一括）…一括質問・一括答弁方式 

（一問一答）…一括質問・一問一答方式 

 

 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

9 5 番 

石澤 祐一 

（一問一答） 

1 障がい者支援施

策について 

1 障害者差別解消法や県条例施行に伴う、県内

各市町村における状況及び本市の取組状況に

ついて 

市 長 

副市長 

関係課長 

2 豪雪対策につい

て 

1 今冬の豪雪で生活に影響が出ているが、その

対策について伺う 

(1) 市内の積雪及び被害状況について 

(2) 今冬の除雪費の支出状況と今後の見込み及

び小型除雪機購入補助金の状況について 

(3) 豪雪対策本部の設置基準等について 

3 弱者への緊急情

報発信について 

1 村山市では防災無線を導入しており、アナロ

グからデジタルへ変更したが、それに伴い、

非常に聞こえにくい地域もある J アラート

の運用も始まっているが、今後の対応につい

て伺う 

(1) アナログからデジタルに変わってから聞こえ

にくい地域もある 特に冬季（降雪期）聞こ

えにくいが、その原因と対策について 

(2) 弱者（障がい者・老人・病人等）への早期伝

達方法と避難対応について 

10 12 番 

大山 正弘 

（一問一答） 

1 平成３０年米作

り政策について 

1 米生産目標廃止に伴う市内の米農家をどう見

ているか さらに、食用米の需要が年間約８

万トンずつ減り続ける中、米作りが成長産業

化するような生産体制についてどう見ている

か 

2 減反廃止政策の狙いと農家の課題について 

(1) 今後の米生産農家に対する方針・配分・予定

について 

3 減反廃止政策に伴う農地集積状況について 

市 長 

農業委員会会長 

関係課長 

2 GAP 認証取得に

ついて 

1 GAP 農業生産工程管理の認証取得は、国内外

において必要条件であるが、本市の考え方に

ついて 

2 GAP 認証の推進について 

3 村山市諏訪山霊

園の将来につい

て 

1 今日までの経過と現状について 

2 諏訪山霊園の管理者と行政の連携について 


